

*Daniel Palma R.*

# ¡La Unidad Juvenil Aplastará al Fascismo!



¡Por un  
Gran Congreso  
Nacional de la  
Juventud!

■  
¡Por los  
derechos de la  
Juventud!

■  
¡Por la  
ayuda y el apoyo  
a la Unión Soviética  
y a todos los pueblos  
que luchan contra  
el fascismo!

20  
2-

PLENO DEL C.C. DE LAS

JUVENTUDES COMUNISTAS de CHILE

D A N I E L P A L M A R.

# **¡LA UNIDAD JUVENIL APLASTARA AL FASCISMO!**

Informe rendido ante la Segunda  
Sesión Plenaria del Comité Central  
de las Juventudes Comunistas de  
Chile el 1.º de Agosto de 1941.



E D I T O R I A L J U V E N T U D

La Comisión Ejecutiva de las Juventudes Comunistas, convocó a esta Sesión Plenaria de nuestro Comité Central, con el objeto de discutir los problemas que plantea la *preparación, organización y realización* del Primer Congreso Nacional de la Juventud Chilena, cuya convocatoria ha sido ya lanzada, y cuya celebración debe significar un *acontecimiento histórico, en la vida de la juventud chilena*; Nuestro primer Congreso Nacional nos planteó la tarea de luchar por un gran congreso de la joven generación chilena. La iniciativa de nuestro Primer Congreso, que refleja el pensamiento de las masas de la juventud se ha abierto paso y hoy se presenta ya como una tarea práctica, a la cual hemos de abocarnos. ¿Cuál es la posición de la Juventud Comunista ante el Primer Congreso de la Juventud Chilena, en el momento actual? ¿Qué hacer para *asegurar el éxito* del Congreso? He aquí las cuestiones a las que este Pleno deberá dar respuesta.

### AYER, UNA GUERRA DE RAPIÑA

La última Sesión Plenaria celebrada por la Juventud Comunista tuvo lugar en pleno desarrollo de la segunda guerra imperialista.

La guerra que se desarrollaba entonces, era una guerra desencadenada *a pesar de la voluntad* de los pueblos y *contra los intereses* de los mismos. Era una guerra que los imperialistas de todo el mundo venían preparando desde hacía años, para decidir por las armas, cual de entre ellos había de esclavizar y explotar a mayor número de pueblos. Era una guerra en la que se ventilaban los intereses de un puñado de millonarios de cada país que no vacilaban en enviar a la muerte a millones y millones de jóvenes para asegurar sus privilegios. Era una guerra que sólo podía traer a los pueblos miserias y sufrimientos espantosos, que sólo les prometía remachar las cadenas de la explotación y de la esclavitud.

### HABIA QUE LUCHAR CONTRA ESA GUERRA

Los intereses de la juventud trabajadora, los intereses de los pueblos exigían una lucha implacable *contra esa guerra* y *contra sus promotores y atizadores para evitar su ex-*



*tención y para ponerle fin rápidamente, no en interés de uno de los dos bandos en lucha, sino en interés de los pueblos, mediante el establecimiento de una paz justa, popular, que asegurara a los pueblos amplias libertades nacionales y sociales y estableciera las bases para una colaboración permanente, pacífica y fraternal entre ellos. Los intereses de la juventud trabajadora exigían defender por todos los medios la política de paz de la Unión Soviética, inspirada en estos principios y aplicada en interés de todos los pueblos del mundo.*

### LA GUERRA DE HOY

El Pleno que inauguramos hoy, se celebra en una situación **FUNDAMENTALMENTE DISTINTA**.

El fascismo hitleriano ha lanzado el ataque más criminal que puede concebirse contra el país que es la *esperanza y el orgullo* de la juventud, donde los jóvenes disfrutaban de la *vida más feliz*, donde tienen el *trabajo asegurado*, contra el país con *más estudiantes del mundo*, el *jardín de los niños*, el *paraíso de los deportistas*, el país donde *las muchachas son iguales en derechos a los jóvenes*, el país más libre y democrático del mundo: la *Unión Soviética*,

Hitler ha atacado a la URSS, porque es el más poderoso baluarte de la democracia, porque su política de paz era el mayor obstáculo para la realización de los planes de rapiña y dominación y esclavitud de los pueblos de todo el mundo.

### LA POLITICA DE PAZ DE LA URSS

*La Unión Soviética, con su política de paz, ha sido siempre el mayor enemigo del fascismo.* Cuando los salteadores nazifascistas, se lanzaron sobre la República Española, fué la URSS el único país que prestó una ayuda completa y desinteresada al pueblo español. Cuando los bandidos imperialistas nipones se arrojaron sobre China, sólo la Unión Soviética ayudó sincera y eficazmente al pueblo chino a defender la independencia de su patria. Cuando los munitchistas de Londres, París y Washington despedazaron Checoeslovaquia, para entregársela a Hitler, sólo la Unión Soviética defendió hasta el último momento la causa de aquel país y estaba dispuesta a ayudarle incluso con las armas.

La Unión Soviética encabezó siempre la lucha contra los agresores nazifascistas, auspiciando la política de seguridad colectiva frente al agresor. En visperas del estallido de la guerra imperialista, la URSS se dirigió, una y otra vez, a los países amenazados por el fascismo, proponiéndoles la formación del Frente de la Paz, para resistir a las hordas nazis. Pero las camarillas profascistas de Londres y París

hicieron fracasar las conversaciones en Moscú, tratando de empujar a Alemania contra la Unión Soviética. Cuando la URSS ofreció su apoyo militar a Polonia, las camarillas fascistas del Gobierno de Varsovia se negaron a permitir el paso de tropas soviéticas por territorio polaco. De esta manera hicieron fracasar el *Frente de la Paz* que proponía la Unión Soviética, esperando desviar la agresión fascista hacia ella.

### LA UNION SOVIETICA, SALVADORA DE PUEBLOS

Cuando la sabia política de paz de la URSS deshizo estos intentos, aceptando el pacto de no agresión *propuesto por Alemania*, y los capitalistas se lanzaron a la guerra imperialista, la URSS, fiel a su política de paz y de liberación, *salvó de las botas nazis* a los pueblos del Báltico, de Bielorrusia Occidental, de Besarabia y Bucovina del Norte, asegurándoles un régimen de libertad como jamás habían disfrutado, y deshizo el nido de provocaciones montado por los finlandeses blancos, a las puertas de Leningrado, actitud enérgica que hoy agradecen todos los enemigos del hitlerismo.

Durante año y medio la URSS se alzó como un oasis de paz en el mundo capitalista devorado por la guerra, realizando gigantescos progresos en su desenvolvimiento económico, cultural y social. Su ejemplo era el más poderoso aliento y estímulo en la lucha de los pueblos esclavizados por Hitler, para librarse de la opresión sangrienta de los invasores y conquistar su libertad.

### LA PERFIDA AGRESION NAZIFASCISTA A LA URSS

Ciego de odio contra la URSS, Hitler se lanzó contra ella, violando pérfidamente el pacto de no agresión, que como con cinismo declaró el propio Hitler, *nunca había pensado en respetar*. Pero ese pacto de no agresión, considerado por Hitler como un pedazo de papel sin valor, ha resultado de terribles consecuencias contra sus planes. El camarada Stalin, en su admirable discurso, expone con entera claridad estas consecuencias. Dijo el camarada Stalin:

“Se podrá preguntar: ¿Cómo pudo ser que el Gobierno no Soviético consintiese en firmar un pacto de no agresión con felones y monstruos como Hitler y Ribbentrop?”

“¿El Gobierno Soviético no cometió entonces un error? Evidentemente que no. Un pacto de no agresión es un pacto de paz entre dos Estados. Fué precisamente tal pacto que nos propuso Alemania en 1939. ¿Podía el Gobierno Soviético rechazar semejante proposición? Es timo que ningún Estado pacífico puede rechazar un

“acuerdo pacífico con las potencias vecinas, incluso si a  
 “la cabeza de estas potencias se encuentran monstruos y  
 “canibales como Hitler y Ribbentrop. Esto, naturalmente,  
 “con una condición indispensable: El acuerdo pacífico no  
 “debe atentar directa ni indirectamente contra la inte-  
 “gridad territorial, la independencia ni el honor del Esta-  
 “do pacífico.

“Se sabe que el pacto de no agresión entre Alemania  
 “y la URSS es precisamente tal pacto. ¿Qué hemos gana-  
 “do nosotros firmando tal pacto de No-agresión con Ale-  
 “mania? Hemos asegurado nuestro país en la paz duran-  
 “te año y medio y también la posibilidad de preparar  
 “nuestras fuerzas para responder en caso de que la Ale-  
 “mania fascista se atreviese a atacar nuestro país a pe-  
 “sar del pacto. Esta es una ganancia precisa para nos-  
 “otros y significa pérdidas para la Alemania fascista.

“¿Qué ganó y qué perdió la Alemania fascista desga-  
 “rando felonamente el pacto y cometiendo una agresión  
 “contra la URSS? Por este medio obtuvo para sus tropas  
 “cierta situación ventajosa a corto plazo, pero perdió en  
 “el terreno político desenmascarándose a los ojos del mun-  
 “do entero como un *agresor sanguinario*. No puede dudar-  
 “se de que esta ventaja política para la URSS es un fac-  
 “tor serio y duradero sobre cuya base deben desplegarse  
 “éxitos militares decisivos por parte del Ejército Rojo en  
 “la guerra contra la Alemania fascista.

“He aquí por qué todo nuestro valiente Ejército, toda  
 “nuestra valiente Marina, todas nuestras Águilas Rojas y  
 “todos los pueblos de nuestro país, los mejores hombres  
 “en Europa, Asia y Africa, en fin, todos los mejores hombres  
 “de Alemania, condenan las acciones pérfidas de los ale-  
 “manes. Es por esto que le conceden toda su *simpatía* al  
 “Gobierno Soviético, *aprueban* la conducta del Gobierno  
 “Soviético y ven que nuestra causa es *justa*, que el enemi-  
 “go debe ser *aplastado* y que nosotros *debemos vencer*”.  
 (Subrayado por D. Palma).

No hay duda, camaradas que los acontecimientos han  
 dado la razón al camarada Stalin. (Clamorosos aplausos).

### LOS INFAMES PLANES DE HITLER

Hitler ha lanzado sus huestes contra la URSS para inten-  
 tar encubrir su lucha contra la independencia de los pue-  
 blos, con la careta de la “cruzada contra el bolchevismo” y  
 transformar la guerra en una guerra general del capitalismo  
 contra la Unión Soviética, contando para ello con el apoyo  
 de las capas reaccionarias del imperialismo, los munichistas,  
 que, como Lindberg en Estados Unidos, trabajan para los  
 nazis,

La movilización de la clase obrera, los pueblos y la juventud en ayuda a la URSS, ha cortado en seco estos sueños de Hitler. Pero, sin embargo, los imperialistas prohitlerianos siguen conservando importantes posiciones tanto en el Gobierno inglés como en el norteamericano.

Por esto la presión de los pueblos es necesaria hasta desalojar de sus posiciones a estos enemigos, y por la formación de Gobiernos populares, genuinamente democráticos, única garantía de que el Frente de lucha contra el hitlerismo será una realidad efectiva.

### *HITLER SE ROMPE LOS DIENTES*

Hitler y su banda lanzaron sus tropas contra la URSS, para apoderarse de las inmensas riquezas creadas con el esfuerzo de los trabajadores soviéticos, robárselas y emplearlas en sus planes de dominación mundial. Pero los cálculos de los bandidos fascistas han sufrido el más rotundo de los fracasos. Ellos habían prometido a sus huestes conquistar Moscú en 15 días. Pero en lugar del rico botín que soñaban se han encontrado con la resistencia de hierro del Ejército Rojo que les devuelve golpe por golpe, aniquilando las unidades nazis mejor equipadas. Han encontrado ante ellos, erguido como un gigante, al pueblo soviético, férreamente unido en torno a su Gobierno y a su jefe querido, Stalin, dispuesto a hacer morder el polvo de la derrota a los invasores y barrer de la faz del mundo la peste del fascismo, liberando a los pueblos que gimen bajo su bota. (Grandes aplausos y vivas al Ejército Rojo).

### *EL HEROISMO DE LA JUVENTUD SOVIETICA*

En la lucha gigantesca del pueblo soviético, su juventud realiza prodigios de heroísmo que causan la admiración y el entusiasmo de todos los jóvenes del mundo. Inflamados de amor a su patria soviética y a su jefe querido, Stalin, los jóvenes comunistas de la URSS escriben cada minuto, con su sangre, hazañas que quedarán escritas para siempre con letras de oro en el libro de la lucha de la juventud por un mundo mejor.

He aquí algunas:

“El aviador Karavanov alzó el vuelo para ejecutar operaciones. El bombardero abrió paso entre la metralla de las baterías antiaéreas alemanas y se aproximó rápidamente hacia el objetivo. Sin embargo, Karavanov fué herido desde los primeros disparos que le hicieron al avión, primeramente en una mano y luego en un pie. Todavía quedaban algunos kilómetros para llegar al objetivo.

Karavanov no dió marcha atrás. Desangrándose llevó el aparato al bosque fijado. Con descargas exactas de sus bombas destruyó el objetivo y sólo entonces puso rumbo hacia el punto de partida.

Después de rodar algunos metros sobre el césped del aeródromo detuvo Karavanov el aparato intentando salir de la carlinga y comunicarse con el jefe del aeródromo para darle cuenta del cumplimiento de su misión. Pero la pérdida de sangre le hizo perder el sentido y fueron sus compañeros los que tuvieron que sacarle del avión". (Aplausos).

### OTRA HAZAÑA

"Un tanque debidamente preparado con camoufflage y dirigido por el sargento Saldine se ocultó en un bosque en cierto lugar.

El tanque soviético acechaba al enemigo. Una columna de tanques fascistas llegó a corta distancia de donde se encontraba. Saldine los dejó que se aproximaran hasta el punto en que podía hacerles fuego. Su primer tiro fué a incrustarse en el motor del tanque que venía a la delantera y lo hizo detenerse, paralizándolo al resto de la columna. Los conductores de los tanques alemanes trataron de desviar la ruta, pero Saldine alcanzó con un tiro a otro tanque que cerró el camino a los demás. Diez tanques alemanes, de 12 que formaban la columna, fueron rodeados. Los tanques enemigos se encontraron encerrados. Aprovechando la sorpresa de los nazis, Saldine y su cañonero arrojaron una lluvia de metralla contra el enemigo. De esta manera un tanque soviético aniquiló a 12 tanques fascistas". (Ovación).

### ¡NADA PARA EL ENEMIGO!

"El 4 de julio las tropas alemanas fascistas se acercaron a la aldea X. El enemigo avanzaba y amenazaba ocuparla. Un grupo de jóvenes comunistas sacó del granero nueve camiones cargados de cereales que fueron expedidos a la estación. Los jóvenes comunistas cubrieron de ramaje veinte los vagones para que no pudieran ser descubiertos por la aviación fascista. Una pequeña cantidad de centeno, que no pudo ser evacuada, se roció con petróleo y fué incendiada.

No menos de ochenta jóvenes armados de hoces y guadañas se dirigieron a los campos y cortaron las espigas mientras unos rodillos arrastrados por tractores destruyeron implacablemente todo el sembrado.

También las colmenas fueron destruidas mientras otro equipo de jóvenes destruía en la fábrica de azúcar toda clase de máquinas. Los pozos de agua fueron destruidos tam-

bién y sólo cuando ya no quedaba nada que pudiera servir a los invasores fascistas los jóvenes evacuaron la aldea”. (Grandes y prolongados aplausos).

### HAZAÑA DE TITANES

“En un frente de cincuenta metros rompían la marcha cinco tanques protegiendo el avance de la infantería fascista. La tensión aumentaba minuto a minuto. Los tanques avanzaban sin detenerse. “Es el momento”, dijo Bulgakov, cuando el enemigo sólo estaba ya a 25 metros y dió la señal de lanzar las botellas inflamables contra los tanques más próximos. El solo Bulgakov lanzó siete botellas y destruyó cinco tanques. Nadie pudo controlar cuanto tiempo duró el combate de los hombres contra los tanques. Tal vez diez o doce minutos. En este tiempo 25 tanques fueron puestos fuera de combate.

Después de terminado éste, hablamos con Bulgakov. “El papel que jugué en este combate, me dijo, no fué gran cosa”.

### LOS JOVENES COMUNISTAS DE CHILE TAMBIEN SABREMOS CUMPLIR CON NUESTRA PATRIA

He aquí, camaradas, algunos ejemplos, entre miles y miles, de lo que son capaces de hacer los jóvenes comunistas de la URSS para defender la causa justa de su patria invadida. Los jóvenes comunistas chilenos sabremos también —que lo sepan los fascistas enemigos de Chile— *cumplir con el mismo heroísmo y con la misma abnegación nuestro deber de jóvenes patriotas* si el fascismo extranjero o sus agentes en el país pretendieran ensombrecer el brillante cielo de nuestra Patria intentando implantar en ella la negra esclavitud fascista. (Ovación y vivas a Chile).

### ¡POR LA PATRIA Y POR STALIN!

“*¡Por la Patria y por Stalin!*”. Con este grito marchan los jóvenes soviéticos al asalto de las posiciones enemigas.

“*¡Por la Patria y por Stalin!*”. Bajo esta consigna trabajan aceleradamente los obreros en las fábricas, los coljosianos en el campo, los sabios en sus laboratorios, para acelerar la victoria.

“*¡Por la Patria y por Stalin!*”. Son las palabras que unen a los millones de trabajadores libres de la inmensa URSS.

¡Nunca en la historia de la Humanidad ha existido un jefe más querido del pueblo!

La unidad de los pueblos de la URSS en torno a Stalin, ha dejado en descubierto toda la infamia de los trotskistas y antisoviéticos que intentan, de una manera canallesca,

presentar al pueblo soviético como separado de su maestro y guía.

### STALIN, JEFE DE LOS PUEBLOS

En el fuego de la lucha contra la barbarie nazi, la figura de nuestro Stalin se alza ante toda la humanidad como un gigante que señala a todos los pueblos de la tierra el camino de su liberación.

Todos los hombres libres, todos los seres honrados, reconocen y saludan a Stalin como el campeón y dirigente de la lucha más grandiosa que jamás haya librado la humanidad en su marcha hacia el progreso y la libertad.

No son ya sólo los comunistas, ni los obreros revolucionarios los únicos que tienen sus ojos puestos en Stalin. Cada hora que pasa, son millones y millones de hombres, mujeres, jóvenes y ancianos, que repiten con fervor las palabras de Yaroslavski:

*“¡Viva muchos años y goce de mucha salud para te.  
rror de los enemigos y júbilo de los trabajadores nuestro  
querido Stalin!”.*

(Formidable ovación. Todos gritan: ¡Viva el camarada Stalin!).

### LA JUVENTUD DEL MUNDO, CON LA URSS

Millones y millones de jóvenes en el mundo entero, de las más distintas ideologías, sin diferencia de religiones, siguen con ansiedad esta lucha heroica que el Ejército Rojo, el pueblo soviético y su juventud sostienen, bajo la dirección de Stalin, contra los bárbaros fascistas. Millones y millones de jóvenes han comprendido que el ataque de Hitler a la URSS ha aumentado de manera inmensa la amenaza que el nazifascismo significa para la existencia nacional de todos los pueblos y la seguridad social y nacional de todos los Estados. Han comprendido que el fascismo alemán está decidido a realizar *A TODA COSTA* sus planes de implantar en el mundo un régimen de completa destrucción de la independencia nacional y de los derechos más elementales del pueblo y de la juventud. Han comprendido que *no puede haber paz sin la derrota de Hitler y del hitlerismo*. Millones y millones de jóvenes comprenden que el triunfo de la URSS, y los otros países que luchan junto a ella, significa redimir a los pueblos esclavizados por el fascismo, poner fin a los espantosos sufrimientos que los jóvenes padecen bajo su dominación, devolverles la libertad que les fué arrebatada. Que la victoria de la URSS y los otros pueblos que luchan contra Hitler significa acabar con la destrucción de la cultura, el arte y la ciencia, con la persecución contra todo

pensamiento libre; significa librarles del hambre, de la miseria y el saqueo a que los someten los bárbaros hitlerianos. Han comprendido que la causa que la URSS defiende con las armas, es la causa de la paz de los pueblos, una paz que les asegure plena libertad para darse el régimen que ellos decidan.

### **¡UNIDAD DE LOS PUEBLOS CONTRA EL FASCISMO!**

Churchill ha hablado muy justamente al decir que “la causa de los rusos es la causa de los hombres libres y de los pueblos libres de cada región del mundo”. Esto lo comprende la juventud que ha grabado profundamente en su pensamiento las palabras de Stalin:

*“Nuestra guerra de liberación se fundirá con la lucha de los pueblos de Europa y América por su independencia, por las libertades democráticas”.*

### **ESTA GUERRA ES UNA GUERRA JUSTA**

Por eso, millones y millones de jóvenes en el mundo entero consideran que la guerra que sostienen la URSS ES LA MAS JUSTA DE LAS GUERRAS, y se movilizan para prestar su colaboración a la victoria.

Sí, *esta es la guerra de la civilización contra la barbarie* y la juventud del mundo entero está con todas sus fuerzas, con todas sus energías, al lado de la civilización y del progreso y contra los bárbaros que quieren hacernos retroceder a los tiempos más negros de la historia.

Nosotros, los jóvenes comunistas, fieles a nuestra historia, marchamos en las primeras filas de este *gran ejército juvenil*.

Cuando los bandoleros fascistas se lanzaron contra la España republicana, los jóvenes comunistas en todo el mundo se movilizaron en defensa del pueblo español, y cientos y cientos de miles de ellos dieron su sangre en las gloriosas Brigadas Internacionales.

Cuando China fué asaltada por los fascistas nipones, los jóvenes comunistas hemos marchado a la cabeza de la movilización de la juventud para ayudar al pueblo chino.

### **RESOLUCION DEL PRIMER CONGRESO NACIONAL DE LA JUVENTUD COMUNISTA**

El Primer Congreso Nacional de la Juventud Comunista nos dijo en sus resoluciones:

“Por eso el camino de la salvación y de la victoria para todos los hombres y mujeres, para todos los jóvenes que luchan contra los provocadores y atizadores de la

“guerra, que quieren lograr la paz; es el de agruparse, estrechamente unidos, en torno a la gran fortaleza socialista, secundar en todas sus partes su política de paz y *defenderla enérgicamente contra las agresiones de que la hacen objeto los incendiarios de la guerra y sus agentes*”.

Hoy, ante la GUERRA SANTA que realiza la URSS, los jóvenes comunistas dedicaremos lo mejor de nuestras energías a ayudar por todos los medios a la victoria de las armas soviéticas sobre el ejército hitleriano.

Tendremos muy presente las palabras de Stalin, cuando dice que es preciso que “comprendan toda la gravedad del peligro... y abandonen toda placidez y su espíritu del tiempo de la construcción pacífica, plenamente comprensibles en la época de antes de la guerra, **PERO FUNESTOS AHORA CUANDO LA GUERRA HA CAMBIADO RAPIDAMENTE LA SITUACION**”, que “es necesario que comprendan la gravedad del peligro y cesen de estar despreocupados; es necesario que se movilicen, que reorganicen todo su trabajo sobre un nuevo pie, *el pie de guerra*”. (Subrayado por D. Palma).

En esta guerra *no somos neutrales*. Al contrario, queremos ser **SOLDADOS DE PRIMERA LINEA** y contribuir con todo lo que valemos, incluso con nuestras vidas si fuera preciso, para asegurar la derrota de Hitler, al lado de los jóvenes soviéticos. (Grandes aplausos).

## DOS CAMPOS: BARBARIE Y CIVILIZACION

*Ante la gran batalla histórica que se libra hoy, las fuerzas de la humanidad se han dividido en dos campos.* Al lado de las bestias fascistas, se agrupa lo más reaccionario de cada país, los enemigos jurados de la juventud, lo más reaccionario del imperialismo, los verdugos y aspirantes a verdugos, los “quintacolumnistas”, la oligarquía vendepatria, los elementos ligados a la banda nazifascista-falangista. En cambio, al lado de la URSS, Inglaterra y los pueblos que luchan por el honor y la independencia de su Patria, se une la inmensa mayoría de la humanidad civilizada, la clase obrera, los intelectuales honrados, los sectores de la burguesía interesados en mantener las libertades democráticas, todos los que no han hecho traición a la Patria y quieren para ella la libertad y la independencia.

## SIEMPRE LAS PALABRAS DEL CAMARADA STALIN

### CAMARADAS:

Hay que tener bien presente que, como nos dice Stalin, “el enemigo es perverso, astuto, experimentado en el engaño”, que “es cruel e implacable”. La oligarquía, los “quintacolumnistas” y los fascistas “nacionales”, son capaces de **TODO**,

hasta de declarar la *GUERRA CIVIL*, con tal de conseguir sus objetivos, como lo demostraron en España. Por eso debemos comprender que la lucha *SERA DURA* y que debemos estar vigilantes, y multiplicar nuestra actividad. Es necesario, como también nos aconseja Stalin, crear "condiciones insoportables para el enemigo y todos sus cómplices, perseguirlos y aniquilarlos a cada paso, hacer fracasar todas sus medidas". (Subrayado por D. Palma).

### *CHILE, PRESA CODICIADA POR EL FASCISMO*

¡Con qué rapidez vemos polarizarse en Chile: a un lado los que aman la patria y quieren verla grande y próspera, y al otro, los enemigos de la patria, que quieren esclavizarla y humillarla.

El nazi-fascismo-falangismo y sus cavernarias variedades criollas, constituidas por lo más reaccionario de la oligarquía, ponen en inminente peligro a la patria con su acción de zapa y de traición. Los jóvenes comunistas, al levantar nuestra voz de alerta a la juventud chilena, expresamos toda la gravedad de este peligro.

### *¡AMERICA EN PELIGRO!*

Ayer no más nos comunicaba el cable cómo en Uruguay los nazifascistas perpetraban el asesinato de los mejores luchadores por la democracia; y, en Argentina, la actividad de los nazis contra la nación ha alarmado al propio Parlamento. En Cuba, el propio Batista toma en sus manos la lucha contra la quinta columna nazi-falangista que conspira contra la seguridad del país.

El llamado *caso de Bolivia* y el conflicto Perú-Ecuador deben ser profundamente aleccionadores.

En Bolivia, el nazifascismo, ayudado por los traidores nacionales, introducidos en el Comando del Ejército, perpetraba el avasallamiento de ese país, su transformación en vasallo de Hitler. Y, sobre los pueblos de Perú y Ecuador, se cierne la amenaza sangrienta de una criminal carnicería; así los nazifascistas pretenden crear en América focos de guerra para dispersar la atención de los pueblos de América e impedir que éstos contribuyan con su *acción solidaria a la derrota de Hitler*.

### *LOS AGENTES DE HITLER*

La Falange Española y el Consejo de Hispanidad creado por Franco, constituyen verdaderos vehículos del fascismo en América Latina y en Chile. Son elementos franquistas los que, dueños del monopolio del pan, de los autobuses, etc.,

con su acción insolente, han pisoteado y pisotean nuestra soberanía nacional y burlan nuestras leyes. Ellos hablan ya de reconquistar sus antiguas colonias para reconstruir su imperio y seguir el ejemplo de Mussolini que pretende reconstituir el Imperio Romano.

La prensa falangista habla de nuestra patria como una provincia del "Imperio" franquista.

El marqués Luca de Tena cree mandar en Chile como los antiguos virreyes y encomenderos de la Colonia; y, alentado por la debilidad del Gobierno, exige que no se hable sino linderas del verdugo Franco y pide la expulsión del país de los más abnegados combatientes por la democracia, los refugiados españoles.

### LOS NAZIS DOMINAN EL SUR DE CHILE

Los nazi-hitlerianos —dueños del sur de Chile—, donde ondea con insolencia la swástica alemana y se humilla nuestra querida bandera—, tienen sus propias organizaciones militarizadas, el Bund, el Partido Nacional-Socialista, las tropas de asalto, que constituyen un ejército clandestino de varios miles de hombres que ponen en peligro la independencia de Chile y del resto de libertades de que gozamos. Las escuelas nazis constituyen un foco de fascismo en que al niño se le enseña la adoración a Hitler y la humillación a los chileños.

### AMENAZA DE DICTADURA FASCISTA

En estas criminales actividades atentatorias a la patria, Hitler cree contar con un Franco, un Petain, un Quisling criollos. La quinta columna con que cuenta agrupa a lo más negro de la reacción, a los peores aventureros: desde las huestes de von Marées, Izquierdo Araya, Ibáñez y Ariosto Herrera, hasta lo más cerril de los dirigentes reaccionarios, todos se agrupan y preparan para liquidar todo vestigio de libertad, por la violencia y la guerra civil si estiman necesario. Ellos conspiran, alentados y apoyados por el nazifascismo-falangismo, para establecer *una dictadura terrorista contra el pueblo y la juventud*, para acallar por la fuerza la lucha de nuestro pueblo, que quiere una vida mejor, para impedir la solidaridad popular con los países agredidos por el nazi-fascismo, para terminar con nuestra existencia como pueblo libre.

La consigna de Hitler, y que estos quintacolumnistas se esfuerzan por aplicar, es *Represión brutal en el interior contra el pueblo y la juventud; "neutralidad" en el exterior para ayudar a los agresores, resucitar la política de no intervención de Chamberlain y Blum.*

Para consumar el plan de Hitler, las bandas terroristas de Von Mares e Izquierdo, han reiniciado una era de terror contra el pueblo y la juventud, cometiendo atentados dinamiteros contra "El Siglo", Alianza de Intelectuales, etc.

### *MILICIAS POPULARES PARA DEFENDER LA PATRIA*

Esta acción criminal demuestra la justeza de las resoluciones de nuestro primer Congreso Nacional, cuando decía: "Saliendo al paso de los tenebrosos manejos de la reacción que, en sus complots subversivos contra el pueblo, su régimen democrático, hablan cínicamente de crear sus bandas armadas para asesinar a los trabajadores, el Congreso acuerda organizar las Milicias Populares, Milicias de Frente Unico de todos los jóvenes, obreros, campesinos y estudiantes, como el mejor medio de realizar la preparación militar de las amplias masas de la juventud para robustecer la defensa de la independencia nacional, contra los planes agresivos del imperialismo, para defender el régimen de Frente Popular contra las conspiraciones sediciosas de la oligarquía y sus políticos reaccionarios".

Ahora que estas bandas armadas se preparan para asesinar a jóvenes y al pueblo trabajador; cuando la patria está en peligro inminente de ser agredida y esclavizada por el fascismo, se hace más urgente que nunca la organización rápida de las Milicias Populares, que, junto al Ejército, defenderán nuestra soberanía. Es necesario que en la organización de estas milicias, tengamos presente el recuerdo vivo de las hazañas de Manuel Rodríguez, el glorioso padre de las Milicias Populares, que tan importante papel jugaron en la gesta emancipadora.

### *LA JUVENTUD COMUNISTA ACUSA*

Los jóvenes comunistas denunciarnos desde la tribuna de este Pleno, que la acción de los cómplices de Hitler contra la patria se ve favorecida y estimulada por las medidas antinacionales, antifrentistas y antijuveniles de algunos grupos de emboscados en el Gobierno, que de esta manera, favorecen los planes de Hitler.

Las medidas del ministro Olavarría —so pretexto de una pretendida "neutralidad"— al suspender los actos en apoyo a la URSS, permitiendo, sin embargo la propaganda nazi; el negar el teatro Municipal de Santiago para un acto de homenaje a la República Española, y facilitárselo, en cambio al agente nazi Pemán, propagandista de los verdugos de los pueblos y de la democracia; la prohibición de radiar los actos en favor de la URSS y de los países que luchan a su lado, mientras que se autoriza al General en retiro

Francisco Javier Díaz, para realizar una propaganda desafiante en favor del hitlerismo desde la radio y la prensa, y que llega en su cinismo a injuriar al Ejército chileno diciendo que es partidario de la Alemania hitlerista; todo esto favorece los planes de los nazifascistas falangistas.

#### *LA PERFIDIA DEL INFORME BERGUÑO*

El informe presentado por el general Berguño y aceptado por Olavarría sobre la situación en la zona carbonífera y sus conclusiones antidemocráticas y de claro tinte fascista, de difamación de la clase obrera y la CTCH, llegando a proponer la destrucción de los Sindicatos y de la CTCH por la fuerza, pretendiendo liquidar las más justas conquistas de los trabajadores, como el derecho de petición, de asociación, de reunión y de huelga; los intentos de militarización en el trabajo en la zona carbonífera y cuprífera, todo esto ayuda a los fascistas. Por eso, ¡con qué júbilo cavernario la prensa más reaccionaria del país ha recibido todas estas medidas!

#### *ATENTADO CONTRA LA CONSTITUCION*

La intentona fascista de privar de sus mandatos a los senadores y diputados comunistas —los más consecuentes luchadores antifascistas, los más fieles defensores de las libertades democráticas, de la independencia nacional y de la patria chilena, maniobra desbaratada por la movilización popular— no significaba, sino dar uno de los pasos más importantes para liquidar las libertades públicas y el régimen democrático que es el deseo de los círculos reaccionarios y fascistas de la oligarquía chilena.

#### *EL CRIMEN CONTRA LOS REFUGIADOS ESPAÑOLES*

La violación al derecho de asilo y la expulsión de los combatientes españoles que, con las armas en la mano, se batieron por su patria y su libertad contra los bárbaros invasores nazi-fascistas, Delicado, Cabello y De Lafuente; la prohibición a los campesinos de organizarse y los intentos de liquidar el sagrado derecho a la huelga imponiendo el arbitraje obligatorio, todas estas medidas reaccionarias y antifrentistas, no hacen sino cumplir la consigna de Hitler: "Represión contra el pueblo y la juventud en el interior, y "neutralidad" en el exterior".

#### *SON LOS MISMOS VIEJOS ENEMIGOS*

Pero, la acción de estos emboscados en el Gobierno no

es nueva; ellos son los que han conspirado porque no se cumpla el Programa del Frente Popular que el pueblo aprobó el 25 de Octubre de 1938. Son ellos los que han tratado de desencadenar la guerra civil entre socialistas y comunistas para dividir la CTCH y la clase obrera y descuartizar el movimiento de liberación nacional, del F. P.

Ellos son responsables de que las empresas imperialistas sigan explotando inicuaamente a los obreros y su juventud y los terratenientes mantengan en sus feudos su régimen de brutal servidumbre.

### *SIGUE AUN LA VIDA MISERA Y TERRIBLE DE LA JUVENTUD*

En nuestro Primer Congreso Nacional de la Juventud Comunista y en nuestro anterior Pleno, manifestamos el legítimo descontento de la juventud chilena frente al Gobierno surgido de la victoria del Frente Popular. Señalamos cómo no se ha resuelto el problema de la juventud; cómo las empresas imperialistas, en el cobre, salitre y carbón, obligan a los jóvenes trabajadores a trabajar largas y agobiadoras jornadas por salarios de hambre que no les alcanzan siquiera para cubrir sus más modestas necesidades; la explotación a los aprendices, etc. Y cómo las tierras regadas con el sudor de los trabajadores sirven sólo para amasar las fortunas de los terratenientes, mientras que los campesinos habitan en chozas miserables y vagan hambrientos por los campos formando parte de las tristes legiones de "peonadas".

En este segundo pleno comprobamos que las condiciones de vida de la juventud siguen tan miserables como antes. Más que antes; han empeorado. La falta de trabajo, la cesantía, el alza exorbitante de las subsistencias, hacen que la vida de privaciones de la juventud se torne desesperante. Y todo esto, la falta de trabajo, los salarios de hambre, las jornadas inacabables, la carencia de defensa legal, de defensa sindical, etc., hace que nuestra juventud se hunda en terribles enfermedades, en el vicio y la prostitución, en la muerte prematura. Todo esto explica los 200.000 tuberculosos y 400.000 sífilíticos; el 51% de inútiles para el servicio militar; el 25% de mortalidad infantil, que es una demostración de lo que la oligarquía entiende por "hacer patria y salvar la raza".

### *LA JUVENTUD EXIGE LA SOLUCION DE SUS PROBLEMAS*

Por eso la juventud chilena pide con energía al Gobierno el cumplimiento de los compromisos de octubre y la de-

rogación de todas las medidas antijveniles violatorias de los 12 puntos de la juventud prometidos por el Presidente de la República, señor Aguirre Cerda. El Proyecto de Defensa de la Raza que consulta la militarización de los jóvenes de ambos sexos, el establecimiento del trabajo militar obligatorio de los 16 a los 21 años, es un proyecto que en nada se diferencia de las instituciones fascistas: Dopolavoro, la "fuerza por la alegría" y "frente del trabajo", nazis.

### LA JUVENTUD PREGUNTA

Los jóvenes de las minas y del campo, de las escuelas, fábricas y cuarteles se preguntan: "¿Cómo ha sido posible que este Gobierno, que nació el 25 de Octubre por el esfuerzo y sacrificio del pueblo, la clase obrera y la juventud chilena, se deslice paulatinamente al campo de la oligarquía derrotada? ¿Por qué este Gobierno, surgido al calor de un programa que condensaba las aspiraciones populares a lo largo de 3 años, no se ha esforzado en cumplirlo, y por el contrario, persevera en violarlo?"

### LA RESPUESTA: LA FALTA DE UNIDAD DEL PUEBLO Y LA JUVENTUD

Ha sido precisamente la falta de unidad, de organización y de coordinación de la lucha del pueblo y juventud lo que ha permitido esto.

El pueblo y la juventud saben ya la grave responsabilidad que alcanza a aquellos dirigentes socialistas que provocaron la división en el Frente Popular y en la clase obrera llevando la lucha fratricida de socialistas y comunistas al seno mismo de los sindicatos. Hemos observado cómo algunos de los dirigentes vacilantes y apaciguadores del Partido Radical han contribuido también eficazmente en la tarea de obstaculizar la unidad popular e impedir así el cumplimiento del Programa del Frente Popular.

### LOS PARTIDOS DE LA UNIDAD

La juventud, al fijar su posición ante los partidos, reconoce la lealtad fielmente mantenida a los principios frentistas por los partidos Radical, Democrático, Radical-Socialista y Socialista de Trabajadores que, a través de sus convenciones últimas, han proclamado y reiterado su fe frentista y espíritu unitario, expresando, de esta manera, el sentimiento popular. (Aplausos).

Y, en especial, la actitud consecuente unitaria y de firme defensa de los intereses del pueblo chileno, de defensa

de nuestra patria y de nuestra soberanía, mantenidas por el gran Partido Comunista chileno que, dirigido por Elías Lafertte y Contreras Labarca, sigue la ruta marcada por su fundador y querido maestro, el gran Luis Emilio Recabarren. (Grandes aplausos. Gritos: ¡Viva el Partido Comunista!).

### LA LUCHA DE LA JUVENTUD POR LA UNIDAD

En esta política de unidad frentista y de lucha contra la oligarquía y el fascismo, las juventudes han desempeñado un importantísimo papel. La Juventud Radical ha constituido un factor muy importante en la lucha por mantener al Partido Radical dentro de una política de unidad frentista. (Aplausos). Y la juventud chilena se ha mostrado con personalidad propia e independiente en la vida política de la nación a través de su actitud en las últimas elecciones de diputados en Santiago el 6 de junio. Mientras algunos dirigentes del Partido Radical y Democrático se orientaban en un sentido antipopular y antifrentista en la solución del problema electoral, el F.N.J., interpretando fielmente a la juventud trabajadora, *señaló en un comunicado público la necesidad de agrupar a todas las fuerzas frentistas y antifascistas en torno de un solo candidato.* (Grandes aplausos).

El resultado de la elección, que fué un magnífico triunfo del pueblo y del Frente Popular, exhibió con toda elocuencia la justeza de esta posición de la juventud y constituyó un repudio franco y contundente a la posición de los vacilantes y tránsfugas del Frente Popular. (Aplausos).

### POR UN VERDADERO GOBIERNO DE FRENTE POPULAR

Por eso, la juventud chilena comprende que, para salir adelante de la desesperada situación de miseria en que se halla, para lograr pesar en los destinos de la nación, es necesario luchar junto al pueblo y a la clase obrera por un verdadero Gobierno de Frente Popular que cumpla las promesas y el programa prometido.

Camaradas, la nación somos nosotros, la juventud y el pueblo trabajador, que constituimos las fuerzas productoras y la mayoría del país. Los pequeños grupos de racionarios, oligarcas y explotadores que venden al país, y nos condenan a la desocupación, al hambre y a la incultura, no son en realidad los representantes del pueblo. Ellos son los enemigos de la patria, la quinta columna que impide la prosperidad de la patria. Ellos traicionan la patria y coligados con el fascismo internacional, sólo tratan de secundar los planes de esclavitud y de opresión fraguados por el feroz monstruo hitleriano.

Camaradas, si la nación somos nosotros, el pueblo y la juventud, el poder debe estar en nuestras manos. Por eso, exigimos en el Gobierno verdaderos representantes nuestros que satisfagan nuestras aspiraciones de crear un Chile libre y próspero, donde no haya crisis ni miserias. Es decir, un Gobierno que cumpla el programa del Frente Popular. *(Grandes aplausos).*

### UNIDAD PARA LOGRAR LA VICTORIA

Para hacer frente a los peligros que amenazan a la juventud de nuestro país, para asegurar el cumplimiento de las promesas hechas a la juventud y sacárlas del estado de postración en que se encuentra, hay un solo camino, *la unidad de TODA LA JUVENTUD QUE NO QUIERE SER PRESA DEL FASCISMO.* La unidad de todos los jóvenes que aman la libertad, que quieren conservar los progresos de la civilización, que quieren impedir la vuelta a la barbarie. *LA UNIDAD DE TODOS LOS JOVENES QUE QUIERAN EVITAR A NUESTRA JUVENTUD LOS HORRORES QUE SUFREN MILLONES Y MILLONES DE JOVENES EN FRANCIA, BELGICA, NORUEGA, YUGOESLAVIA, GRECIA Y OTROS PAISES DESGARRADOS POR LAS BESTIAS NAZIS.*

*EL FASCISMO HA PODIDO ESCLAVIZAR A ESTOS JOVENES PORQUE ESTABAN DIVIDIDOS. SI NOSOTROS LOS JOVENES CHILENOS NO QUEREMOS CORRER LA MISMA SUERTE TENEMOS QUE FORJAR NUESTRA UNIDAD SIN VACILACIONES.* Hay que apartar todos los obstáculos. *NADIE QUE QUIERA CERRAR EL PASO AL FASCISMO PUEDE PONER OBSTACULOS A ESTA UNIDAD.*

### LLAMADO DE LOS JOVENES COMUNISTAS A LA JUVENTUD CHILENA

La Juventud Comunista, desde esta tribuna, llama a la unidad, a todas las organizaciones juveniles, políticas, religiosas, deportivas, culturales, a los jóvenes obreros, jóvenes campesinos y muchachas, a los jóvenes estudiantes, *OS LLAMA A FORJAR UN PODEROSO MOVIMIENTO JUVENIL, QUE BARRA CON LOS ENEMIGOS Y ASEGURE LA VICTORIA DE LA JUVENTUD Y EL TRIUNFO DE SUS ASPIRACIONES MAS QUERIDAS.*

Unámonos para luchar contra el enemigo común que nos amenaza a todos, el nazifascismo. Unámonos para ayudar a los pueblos que luchan contra el hitlerismo y especialmente la URSS que soporta hoy el peso más grande de los ataques de los bandoleros fascistas. Unámonos para salvarnos todos de las conspiraciones del fascismo nacional e internacional. Unámonos para defender la libertad y la inde-

pendencia de nuestra patria que las hordas nazifascistas quieren arrebatarnos. Unámonos para la defensa de nuestros derechos, para afianzar y extender las conquistas de la juventud y conseguir con nuestras luchas mejores condiciones de vida.

**¡TODOS LOS JOVENES CHILENOS CONTRA EL FASCISMO!**

**TODO EL QUE NO ESTA CON HITLER DEBE FORMAR EN LAS FILAS DE ESTE GRAN EJERCITO JUVENIL CONTRA EL FASCISMO. TODO EL QUE AYUDE AL NAZIFASCISMO ES NUESTRO ENEMIGO.**

**¡CUALQUIER DILACION, CUALQUIER RETRASO, CUALQUIERA VACILACION EN ESTOS INSTANTES PUEDE SER FATAL!**

**NOS DIRIGIMOS A LA JUVENTUD SOCIALISTA**

El C. C. de la Federación Juvenil Socialista ha manifestado en repetidas ocasiones públicamente que es partidario de la defensa de la URSS y de los pueblos que luchan a su lado. Los jóvenes comunistas recogemos este llamamiento y le decimos que en este instante no queda otro camino que la unidad, hoy, cuando un peligro inmenso se cierne, no sólo sobre la Unión Soviética, sino sobre los pueblos que no han caído aún bajo las garras de los agresores. Nosotros, los jóvenes comunistas, les llamamos, como a todos los jóvenes chilenos, a sellar la unidad formando en las filas de lo que el camarada Stalin ha llamado "*El Frente Unido de los pueblos partidarios de la Libertad*", "*El Frente Unico contra la esclavitud, contra la amenaza de ser esclavizados por los ejércitos fascistas de Hitler*".

Hemos tenido y tenemos divergencias con la Juventud Socialista; pero en este instante, el deber supremo es la defensa de la Democracia y la Libertad. No es el momento de discutir sobre quienes son los responsables de la situación actual.

Como dijo Litvinov: "Cuando la casa está ardiendo, lo primero que hay que hacer es apagarla. Es después cuando se puede preocupar uno de por qué el incendio no fué prevenido y a quien corresponde la responsabilidad".

Queremos recordar ahora las palabras del Premier Churchill, cuando al hablar de Hitler reconoce:

*"Ese crápula sanguinario cuya máquina militar permitimos construir"*.

**¡HACIA EL PRIMER CONGRESO NACIONAL DE LA JUVENTUD CHILENA!**

**Lo importante ahora es saber cómo vamos a contribuir**

al aplastamiento de las fuerzas negras del fascismo. Nosotros estimamos que la manera de contribuir al triunfo de los pueblos contra sus agresores y de salvar nuestra Patria del peligro, es marchando juntos al *gran Congreso de la Juventud Chilena*.

Nosotros los jóvenes comunistas planteamos la necesidad de apartar todo lo que nos desuna y buscar todo lo que nos una para contribuir a la derrota de los esclavizadores de pueblos y sus agentes, asesinos en Chile de Bastias y Barreto y nuestra Eliana Miranda (Grandes y clamorosos aplausos).

### A LOS JOVENES RADICALES

Nos dirigimos a vosotros jóvenes radicales. Nosotros sabemos que vosotros lleváis en vuestra doctrina la fidelidad a los ideales democráticos, que fueron la cuna del radicalismo. Que aborrecéis la tiranía y la esclavitud; que odiáis a los agresores y esclavizadores de pueblos. Que entre la civilización y la barbarie, estáis al lado de la civilización, siguiendo las tradiciones de lucha por la libertad, por la independencia de la patria de los Gallo, los Matta, los Bilbao. Nosotros estamos seguros que, fieles a estas tradiciones, venceréis toda vacilación y formaréis con entusiasmo en el Frente de la Juventud Chilena contra el fascismo, por la defensa del régimen democrático y por los derechos de la juventud.

### A LOS JOVENES DEMOCRATICOS, RADICALSOCIALISTAS Y SOCIALISTAS DE TRABAJADORES

Nos dirigimos a vosotros, jóvenes democráticos, radical-socialistas y socialistas de trabajadores. Vosotros que siempre os habéis declarado partidarios de la democracia y de la autodeterminación de los pueblos, tenéis vuestro sitio al lado de las fuerzas que resisten a la agresión y la barbarie.

### A LOS JOVENES DE CREENCIAS RELIGIOSAS

Nos dirigimos a vosotros, jóvenes de creencias religiosas; vosotros sabéis cómo el hitlerismo persigue encarnizadamente a los que no se inclinan ante Hitler como ante un Dios. Vosotros sabéis que miles y miles de jóvenes cristianos, católicos, etc., sufren como el Obispo Niemoller en los campos de concentración y en las cárceles del nazifascismo, por el delito de haber guardado fidelidad a sus creencias y no aceptar los métodos criminales de los verdugos de los pueblos. Os invitamos a seguir el ejemplo de las Iglesias Ortodoxa y Católica de la URSS, que han llamado a sus fieles a

combatir a la barbarie de los agresores y forméis junto a las demás fuerzas juveniles progresistas para detener las hordas sangrientas de Hitler.

### *A LOS JOVENES DE LAS NACIONALIDADES OPRIMIDAS HOY POR EL FASCISMO*

Nos dirigimos a los jóvenes residentes en Chile, hijos de los pueblos que gimen bajo el látigo de Hitler, para que, junto a la juventud chilena, contribuyan a la liberación de su patria.

### *A TODOS LOS JOVENES DE CHILE*

Nos dirigimos a todos los jóvenes de Chile, que no están incorporados a una organización. A los cientos de miles de jóvenes trabajadores, estudiantes, muchachas. En los países aplastados por el fascismo, el hambre, la miseria, el terror y la incultura y la muerte se ceban sin distinción sobre los jóvenes. Todos pagan con su sangre y su sufrimiento las ambiciones expansionistas de los salteadores.

¿Quién puede negarse a formar parte de la barrera que cierre el paso a las hordas de asesinos nazis que siembran a su paso los crímenes más espantosos? ¿Quién puede negarse a luchar contra actos tan salvajes como los que denuncia la prensa de los últimos días?

### *FEROCIDAD SIN LIMITE DE NAZISTAS*

Durante todo el tiempo que estuvimos en la retaguardia enemiga, vimos con nuestros propios ojos la ferocidad sin límites desarrollada por los hitleristas. Enloquecidos, borrachos, llenos de odio y de miedo han olvidado todo lo que tenían de humanos. El 5 de julio, en Uzlianja, los fascistas encerraron en una cueva a 17 combatientes rojos heridos. Al día siguiente entraron un médico alemán y dos oficiales, preguntaron en mal ruso cuál de los prisioneros podía trabajar. Dos levantaron la mano y fueron conducidos a empujones fuera de la cueva. El resto fué conducido a la proximidad de los matorrales donde fueron fusilados. Con la cara frente a los cañones de los fusiles fascistas los camaradas heridos gritaron fieramente: ¡Viva la Patria! ¡Viva Stalin!

### *AMETRALLAN A LOS PRISIONEROS*

Un grupo de coljosianos, por su parte nos comunicó lo siguiente: "En una aldea, los alemanes trajeron un comandante del Ejército Rojo herido para ultimarle a bayonetazos

en el bosque. Hasta el día siguiente los coljosianos no pudieron enterrar el cadáver secretamente. En Pujovich, nuestros gloriosos halcones bombardearon un aeródromo fascista, destruyendo más de 30 aviones. Como infame represalia, los oficiales hilerianos levantaron cerca de setenta combatientes rojos heridos y contusos que habían sido hechos prisioneros y bajo la amenaza de fusilamiento, obligáronles a reparar los desperfectos ocasionados en el aeródromo. Después, los heridos fueron alineados y ametrallados sin piedad.

### MATAN LOS HERIDOS

En una aldea cualquiera, un coljosiano había dado asilo a cuatro combatientes rojos heridos. Los alemanes fusilaron a los heridos. Después reunieron a todos los vecinos de la aldea y ante los ojos horrorizados de las mujeres y niños, mataron a los coljosianos e incendiaron sus casas.

En muchas aldeas, los fascistas temerosos de los guerrilleros rojos, pusieron centinelas y durante cinco días guardaron a los vecinos como rehenes. Hemos visto coches fascistas cargados de objetos robados a las poblaciones soviéticas. En motocicletas abatidas por nosotros hallamos doce relojes, tres pares de zapatos de mujer y diez metros de paño.

### LA "MORALIDAD" DE LOS FASCISTAS ALEMANES

En los automóviles fascistas hay numerosas prostitutas al servicio de los oficiales alemanes que vuelven por la noche del frente a realizar fantásticas orgías. Frecuentemente los canallas fascistas arrastran con ellos a la fuerza a las mujeres de la población local y las violan cínicamente. En la aldea K, un viejo coljosiano nos contó con lágrimas en los ojos que un suboficial alemán había violado a su hija en presencia de él.

### LA INFAMIA FASCISTA

Durante una ofensiva en el sector U., cerca del Sovjós "Vibori", los fascistas obligaron a mujeres y niños a marchar delante de las tropas alemanas so pena de ser fusilados.

El teniente coronel Sjarov, comandante de la unidad del Ejército Rojo, viendo esta monstruosidad inaudita de los alemanes ordenó cesar el fuego frontal y lanzó de inmediato las unidades de tanques sobre los dos flancos del enemigo que avanzaba.

Los tanques cortaron la columna enemiga y separaron a las mujeres y los niños de los soldados alemanes borrachos. Después de aplastar la columna fascista liberaron a 75 mujeres y 47 niños prisioneros de los alemanes. No se lo-

gró salvar a 15 niños y mujeres que fueron encontrados en el campo con profundas heridas de bayonetas en la espalda. (Gritos: "¡Muera el fascismo asesino!")

Ante semejante barbarie, todo hombre honrado debe arder en deseos de tomar parte en el combate para aniquilar a estos monstruos.

### *LA UNIDAD JUVENIL, ARMA DE VICTORIA*

La unidad de toda la juventud es la única salida justa para la grave situación que tienen planteada los jóvenes chilenos. La Juventud a través del país ha comprendido que ésta es su única perspectiva. Los jóvenes de las distintas regiones y localidades han recibido la consigna de los Frentes de la Juventud con una gran ola de entusiasmo. A pesar de que estos movimientos no han tenido prácticamente una dirección centralizada, ellos han marchado sólo con la perseverancia y el entusiasmo de los más abnegados de sus componentes.

Hasta este momento, los frentes de la Juventud son un movimiento solamente de las organizaciones juveniles políticas; no se ha marchado audazmente hacia las masas de los jóvenes sin partido y hacia los jóvenes sin organización, para que se incorporen a ellos de una manera efectiva, para que den su aporte desinteresadamente y contribuyan con sus ideas y sus iniciativas a hacer de los Frentes de la Juventud grandes movimientos juveniles, que contribuirán a formar la barrera donde se estrellan todas las medidas reaccionarias y de claro tinte fascista que se pretenden tomar contra ella. El Frente Nacional de la Juventud se ha constituido a base de las organizaciones juveniles progresistas del Frente Popular, es decir, los jóvenes radicales, democráticos, Federalesocialistas, socialistas de trabajadores, comunistas, Federación de Estudiantes, etc. Se ha marchado y se marcha con algunas deficiencias y debilidades; hay algunas vacilaciones de parte de algunos dirigentes que, consciente o inconscientemente, le están creando obstáculos y, de esta manera retrasan la marcha ascendente del movimiento unitario de la Juventud.

### *LA CONVOCATORIA AL PRIMER CONGRESO NACIONAL DE LA JUVENTUD CHILENA HA SIDO LANZADA*

Hace pocos días la Comisión Organizadora del Primer Congreso Nacional de la Juventud Chilena, compuesta por las organizaciones que integran el Frente Nacional de la Juventud, ha lanzado la convocatoria a este gran torneo juvenil.

La convocatoria al Congreso ha sido recibida con gran júbilo por los jóvenes a través de Chile. Este grito unitario

ha recorrido el país como un gran reguero de pólvora; los jóvenes se ponen de pie y saludan desde los más apartados rincones de nuestra Patria a la Comisión Organizadora, estimulándola de esta manera a continuar adelante. Los jóvenes de las fábricas, de las minas, de las haciendas de todos los sitios han comenzado a movilizarse por el Congreso de la Juventud porque ven en él un arma poderosa para defender sus derechos y para hacer respetar sus justas aspiraciones a mejores condiciones de vida, mejores salarios; ven en él el movimiento que ha de ayudar a poner término a que los jóvenes campesinos sean los parias de la tierra, que ayudará a que los estudiantes tengan una profesión asegurada, que permitirá que las muchachas tengan iguales derechos que los hombres; hará que los niños tengan educación y cultura a su alcance; que todos los jóvenes chilenos vean cumplidas las promesas que se les hicieron y, de esta manera, ser ellos hombres útiles a nuestra Patria.

#### **LA SOLIDARIDAD INTERNACIONAL SERA IMPULSADA POR EL CONGRESO**

El Congreso de la Juventud Chilena será el arma que unificará y que impulsará la solidaridad internacional de todos los jóvenes chilenos hacia los jóvenes de otros países, que en estos instantes luchan los unos con las armas en las manos, los otros bajo terribles condiciones de represión fascista, arrebatada su libertad, pisoteada su Patria. Hacia ellos el Congreso de la Juventud de Chile tenderá una mano fraternal de estímulo y de ayuda para que puedan continuar luchando contra los nazifascistas bandoleros internacionales, asaltantes de pueblos. El Congreso de la Juventud Chilena estará al lado de los pueblos que luchan junto a la Unión Soviética e Inglaterra con las armas, por la liberación nacional e internacional de todos los pueblos que gimen en este instante bajo la bota sangrienta del hitlerismo.

*Esto es lo que significa para la Juventud Chilena su Primer Congreso.*

(Clamorosos aplausos).

#### **LA JUVENTUD COMUNISTA A LA CABEZA DE LA LUCHA POR EL CONGRESO**

Los jóvenes comunistas seremos los más firmes impulsores del Congreso de la Juventud Chilena. Ningún joven comunista en ningún sitio ni en ninguna parte se negará a cooperar y a trabajar entusiastamente en las labores del Congreso, a la divulgación y popularización de su convocatoria. Los jóvenes comunistas seremos los que lucharemos incansablemente porque las Comisiones Pro Congreso sean or-

ganismos democráticos de todos los jóvenes, donde no haya predominio partidista alguno, donde sean los jóvenes los que elijan sus directivas y sean ellos los que democráticamente busquen la manera de impulsar las tareas hacia el Congreso para asegurar fuertes delegaciones de jóvenes al Congreso de la Juventud.

### *¿ES EL CONGRESO UNA MANIOBRA COMUNISTA?*

Y como una contribución franca, leal y desinteresada al Congreso de la Juventud, consideramos nuestro deber aclarar ciertas cuestiones que se relacionan con él y que, de quedar confusas, disminuirían su éxito. Por ejemplo: hay quienes dicen que el Congreso es una maniobra comunista; que los comunistas quieren imponer su fraseología, sus métodos de trabajo, y, de esta manera, convertir los movimientos juveniles en apéndice del Partido Comunista.

¿No se dan cuenta los que dicen esto que, con esta actitud siguen los propósitos de la reacción, de los terratenientes, de los agentes del imperialismo, interesados en hacer fracasar el Congreso? Estos que así dicen ¿no han aprendido nada de la experiencia de otros países? Queremos recordarles que estas mismas palabras emplearon los fascistas para frenar los movimientos democráticos de Europa, restarles fuerzas y dividirlos, y de esta manera, aplastarlos unos tras otros. Esta fué la táctica de Franco en España contra la República democrática; esta fué la táctica empleada en Francia para romper la unidad del pueblo y abrir las puertas a Hitler. En Chile, en 1936, la oligarquía terrateniente, y sus agentes troskistas, hablaron también de maniobras comunistas, para evitar la unidad del pueblo tras la bandera victoriosa del Frente Popular. Nosotros les pedimos que reflexionen sobre estos ejemplos, porque sabemos que, en el fondo, no desean para la juventud chilena el destino que sufre hoy la juventud francesa o la juventud española.

**NOSOTROS DECLARAMOS PUBLICAMENTE QUE NO ACEPTAMOS UN CONGRESO SOLAMENTE DE JOVENES COMUNISTAS. Todo lo contrario; estamos por un Congreso amplio, donde los jóvenes de todas las organizaciones progresistas, sin distinción de ideologías ni colores políticos; de los jóvenes de los Sindicatos, los jóvenes campesinos, los estudiantes, los jóvenes deportistas, de organizaciones culturales y sin partido, expresen libremente su pensamiento y determinen el camino y los medios para conseguir sus aspiraciones. Somos partidarios de un Congreso, DONDE AL MISMO TIEMPO QUE SE DEFIENDAN LOS DERECHOS DE LA JUVENTUD, SE DEFIENDAN TAMBIEN LOS DERECHOS DEMOCRATICOS DE TODAS Y CADA UNA DE LAS ORGANIZACIONES JUVENILES QUE EN EL PARTICIPEN.**

## CONTRA EL SECTARISMO

Hay quienes quieren que el Congreso sea un monopolio de las organizaciones políticas, limitándolo sólo a sus afiliados. Nosotros, los jóvenes comunistas, sostenemos que esta posición es equivocada, porque de esta manera cometeríamos el mismo error que con los Comités de Juventudes Frentistas: se crearían movimientos estrechos, sectarios, al margen de las grandes masas juveniles.

Al ser lanzada la Convocatoria por la Comisión Organizadora, miles y miles de jóvenes han respondido entusiastamente a ella y son precisamente los jóvenes que no están encuadrados dentro de las organizaciones políticas juveniles. Tenemos, por ejemplo, los jóvenes de la Tabacalera de Santiago, que, al conocer la Convocatoria, se han reunido y, por unanimidad, han adherido, formando su Comité Pro Congreso. Y como ellos, los jóvenes de Lavaderos de Oro, que han enviado centenares de firmas, adhiriéndose a él.

¿En nombre de qué les vamos a cerrar las puertas del Congreso a estos jóvenes? ¿Es que no tienen también pleno derecho a hacer oír su voz, a expresar con sus palabras las condiciones terribles de vida y de postración en que se encuentran? ¿Es que se puede rechazar la colaboración sincera y entusiasta que nos ofrecen? Es evidente que no. Eso sería apagar su entusiasmo y su deseo de lucha y de unidad. Eso sería, prácticamente, entregarlos en brazos de nuestros enemigos.

*La Juventud Comunista defenderá el derecho de los jóvenes no organizados a hacerse oír, en pie de igualdad con el resto de los jóvenes, y no cejará hasta conseguir su participación.*

Nosotros decimos que el Congreso debe tener sus puertas abiertas de par en par a todos los jóvenes, a todos los que quieran trabajar por su éxito y llevar a él sus experiencias y sus iniciativas.

## CONTRA LOS PESIMISTAS

Hay otros que quieren desarmar el entusiasmo de la Juventud y sus deseos de unidad diciendo que el Congreso de la Juventud "fracasará", como "fracasaron" antes otros movimientos juveniles. Nosotros no aceptamos este espíritu derrotista. En primer lugar, porque consideramos que aquellos movimientos no fracasaron. Si bien es cierto que no lograron los éxitos que había que esperar de ellos, sin embargo cumplieron en gran parte su cometido. No podemos desconocer que fueron estos movimientos juveniles a través de la Alianza Libertadora de la Juventud y después, a través de los Comités de Juventudes Frentistas, los que contribuyeron más eficaz-

mente al triunfo del Frente Popular y de S. E. el Presidente de la República; fueron ellos los que, a pesar de las persecuciones del alessandrismo, se pusieron a la cabeza del movimiento juvenil hasta conseguir junto a la clase obrera el más grande triunfo unitario del pueblo chileno.

### *SOBRE EL PROBLEMA DE LA "ABSORCION"*

Otros dirigentes juveniles tienen el fantasma de la "absorción", y esgrimen esta arma en contra de la unidad. A éstos queremos decirles que el ejemplo del Frente Popular chileno es el mejor argumento para deshacer tal espectro. *¿Han sido absorbidos los partidos que integraron el Frente Popular en 1936?* Nó Estos partidos *han crecido* como lo demuestra el hecho en las últimas elecciones, porque el pueblo ha visto en ello que, con su unidad, pueden contribuir a mejorar sus terribles condiciones de vida, y ha castigado con su desprecio a aquellos partidos reaccionarios que están contra la unidad y contra los intereses del pueblo chileno. Los que ésto dicen están haciendo un flaco servicio a la Juventud y un gran servicio a la reacción, a la burguesía y al fascismo.

### *LA HORA DE DEFINIRSE HA LLEGADO*

Llamamos a los dirigentes de todas las juventudes para que se pronuncien si están o nó por el Congreso, si están o nó por la unidad de la juventud y que demuestren prácticamente su interés por él. No basta adherirse formalmente; tenemos que contribuir todos para asegurar el gran éxito del Congreso de la Juventud Chilena. En este instante, *NO CABEN NEUTRALES. O se está con el pueblo o se está con sus enemigos; o se está con los que defienden la democracia y la libertad de los pueblos del mundo, o se está con los agresores fascistas que quieren la esclavitud y la miseria de toda la juventud.* Nosotros llamamos a todos los jóvenes a reflexionar, especialmente a sus dirigentes, ya que tienen sobre sus espaldas una gran responsabilidad que es la de evitar a la juventud la opresión, la esclavización por la reacción, por los terratenientes, por el fascismo; evitar que nuestra Patria sea esclavizada.

### *MAS AUDACIA EN LA LUCHA POR LA UNIDAD*

Los jóvenes comunistas estimamos que para asegurar un gran éxito al Primer Congreso de la Juventud, la Comisión Organizadora debe marchar con más audacia hacia las grandes masas juveniles, aprovechando e impulsando

el entusiasmo que éstas han manifestado por el Congreso y concretizarlo en las Comisiones Pro Congreso formadas a lo largo del país. Por nuestra parte, los jóvenes comunistas; marchamos y marcharemos, trabajamos y trabajaremos con todas nuestras fuerzas porque el Congreso convocado por la Comisión Organizadora, sea un gran triunfo.

Camaradas, para esto, es necesario mejorar nuestro propio trabajo respecto al Congreso. Los jóvenes comunistas no tenemos todavía la suficiente audacia para ir a las masas de la juventud, hablar su lenguaje, expresar sus sentimientos y sus deseos, llamarles hacia el Congreso de la Juventud. Parece, camaradas, como si tuviéramos miedo de la Juventud. Hay que acabar con esta actitud, hay que ir hasta los jóvenes de los sindicatos, hasta los agrupados en las organizaciones culturales, acercarse a los jóvenes de las fábricas, de los fundos, de las minas, de las escuelas; explicarles qué es el Congreso, qué pueden ellos darle, qué espera la juventud de él y ganarlos de esta manera para su participación entusiasta y sincera.

#### *DIFUSION Y POPULARIZACION DE LA CONVOCATORIA*

Hay que divulgar y discutir la Convocatoria lanzada por la Comisión Organizadora en todas partes, en todos los sitios; que los jóvenes critiquen y den sus iniciativas con plena libertad, para que el Congreso, ya desde su preparación, refleje el sentir y la voz directa de la Juventud Chilena.

#### *EL CONGRESO, TAREA DE TODA LA JUVENTUD CHILENA*

Aquellos miembros de nuestra Organización que piensan que son los jóvenes comunistas los únicos que pueden dirigir un movimiento de masas, como el del Congreso, están en un profundo error. Esto es falso. También en las otras organizaciones y en las masas juveniles hay miles de jóvenes capaces de participar de una manera activa y dirigente en estas tareas. Nuestro deber es descubrirles, ayudarles, estimularles y no cerrarles el paso.

#### *¿COMO TRABAJAR POR EL CONGRESO?*

Hay que organizar rápidamente en todas partes los Comités Pro Congreso, conforme a las instrucciones dadas por la Comisión Organizadora del Congreso Nacional.

¿Qué es una Comisión Pro Congreso? ¿Cómo está formada? Las instrucciones de la Comisión Organizadora del Congreso son claras al respecto.

Una Comisión Pro Congreso debe estar formada por

aquellos jóvenes, sean quiénes fueren, que estén de acuerdo con la Convocatoria y el Programa del Congreso y deseen trabajar sinceramente por él. Estos jóvenes se reúnen y, democráticamente, se constituyen en Comisión Pro Congreso ¿Con qué tareas? Con la de difundir la Convocatoria, ganar adhesiones al Congreso, organizar las delegaciones y garantizar de esta manera el éxito del mismo.

Las Comisiones Pro Congreso se pondrán a la cabeza de los movimientos juveniles por sus derechos, por sus reivindicaciones; ellas serán, junto al Frente de la Juventud, la base de la organización unitaria que concrete en cada lugar las aspiraciones de la Juventud y luche en cada sitio al lado de las fuerzas progresistas que quieren la Libertad, la Democracia, el Progreso y la independencia de Chile; que quieren mejores condiciones de vida para la Juventud. Es decir: las Comisiones Pro Congreso lucharán por la aplicación de la línea señalada en la Convocatoria.

### LA LUCHA POR LA SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

Las Comisiones Pro Congreso y los Comités de F. N. J., en la lucha por la aplicación de la línea de la Convocatoria, *deben luchar por desarrollar un impetuoso movimiento juvenil de solidaridad internacional con los países que combaten al nazifascismo.* Conscientes de que la Ley Suprema para todo joven leal a Chile —sea cual fuere el partido y la ideología a que pertenezca— es la de contribuir por **TODOS LOS MEDIOS** al aplastamiento de la criminal banda de los nazifascistas, estas Comisiones deben saber unir, organizar y coordinar la lucha por cumplir esta tarea de oro de los pueblos y juventudes del mundo.

*La lucha por la libertad de Browder y Prestes es la expresión viva de nuestra lucha contra los peligros de la agresión nazifalangista al Continente americano.* De esta manera, haremos manifestar la voluntad de los jóvenes que quieran que los países del Continente Americano coordinen su acción con el objeto de asegurar la defensa del Continente contra la agresión interior y exterior de los nazifascistas y prestar consiguientemente la ayuda necesaria a la URSS y demás países agredidos. *La lucha por la libertad de Thaelman representa la lucha simbolo por la liberación del pueblo alemán de la criminal pandilla hitleriana que lo esclaviza.* Luchar contra los gobiernos títeres de Madrid y Vichy para arrancar de las torturas indecibles y de la muerte a los heroicos combatientes de la democracia española y de las brigadas internacionales; *luchar por arrancar de las garras del fascismo a los refugiados españoles es contribuir al triunfo de la democracia y de la libertad de los pueblos.*

## LA LABOR FUNDAMENTAL DE LAS COMISIONES PRO CONGRESO

Pero la tarea central de estas Comisiones debe ser *organizar la lucha de solidaridad con los pueblos que, con las armas en la mano, enfrentan al fascismo: la Unión Soviética e Inglaterra. Por eso, la lucha por el reconocimiento inmediato de la URSS y el establecimiento de relaciones diplomáticas y comerciales sin ninguna restricción, la lucha por una ayuda incondicional del Gobierno chileno a la URSS, de acuerdo a las necesidades de su defensa, es la tarea de honor de las Comisiones Pro Congreso en la preparación del gran Congreso Nacional de la Juventud.* Es preciso que éstos, en cumplimiento de tal tarea, organicen recolecciones de fondos para adquirir ambulancias, medicamentos, tabaco, café, etc., y ofrecerlos a los combatientes antifascistas como una demostración práctica y palpable de la solidaridad internacional.

**¡TODO PARA LA DEMOCRACIA! NADA PARA EL  
FASCISMO!**

Las Comisiones Pro Congreso en la lucha por la realización del Congreso de la Juventud Chilena, deben partir del lema: *todos debemos contribuir al aniquilamiento del monstruo fascista.* Ningún joven honrado puede ser hoy "neutral" ante la agresión salvaje de los canibales nazifascistas. Se puede ser o no partidario de la democracia soviética, no conociéndola, se puede preferir a ésta, la democracia burguesa, se puede ser partidario de ayudar a uno o a todos los países agredidos por la banda nazifascista, pero, *lo que no se puede hacer es escatimar los esfuerzos para la obra común de aplastar la hidra venenosa del nazifascismo.*

**¡HAY QUE APLASTAR A LA BESTIA FASCISTA!**

Los Comités Pro Congreso realizarán de esta manera la acción común de la juventud con el propósito de conseguir *que ni un grano de trigo, ni un gramo de carne, ni combustibles ni comestibles, que NADA de nuestro país vaya a los agresores nazifascistas y a sus vasallos.* De esta manera, la juventud chilena organizará y coordinará la lucha por aplastar el nazifascismo y sus variedades criollas en Chile: *por la clausura de las escuelas nazis del Sur; por la disolución de los cuerpos militarizados del fascismojalangismo y de las huestes criollas de von Marées, Izquierdo y Ariosto Herrera; por la prohibición a toda propaganda, prensa, radio, cine, etc, antidemocrática; por la expulsión del país de*

*todos los agentes diplomáticos, Embajadores y Cónsules de Hitler y Mussolini y sus vasallos que constituyen los verdaderos focos de propaganda y de conspiración sediciosa contra las instituciones democráticas y la independencia de nuestra Patria. (Grandes plausos).*

### **EL ROL DE LOS F. N. J.**

Los Frentes de la Juventud ya constituidos, deben jugar un papel de gran importancia en la preparación del Congreso. Allí donde hay un Frente de Juventudes, él debe ser el núcleo iniciador e impulsador de las actividades. Pero abriendo también sus puertas a los jóvenes que, aún no incorporados al Frente, quieran colaborar en el Congreso y en las tareas de su organización.

### **TENEMOS QUE REFORZAR NUESTRA J. C.**

Camaradas; para poder cumplir con las tareas que nos plantea la organización de este gran movimiento juvenil de lucha por los derechos de la juventud, por la ayuda a la URSS, a Inglaterra y a todos los pueblos que luchan a su lado contra el fascismo, contra los esclavizadores; para realizar con éxito la movilización por el Congreso de la Juventud Chilena es necesario por nuestra parte un esfuerzo serio para liquidar rápidamente los defectos que en el terreno de la organización siguen existiendo en nuestra Juventud Comunista, y marchar con firmeza por el camino que nos señaló nuestro Primer Congreso Nacional. Tenemos que crear una grande y fuerte organización de masas de la J. C. independiente, venciendo el sectarismo y la falta de vida juvenil que siguen existiendo a través de nuestra organización.

El camarada Guerrero, tratará especialmente este aspecto a través de su informe en la segunda parte del Pleno.

### **EL MOMENTO ACTUAL ES DECISIVO PARA LA JUVENTUD**

Camaradas; la juventud del mundo entero vive momentos de una importancia decisiva en la batalla grandiosa en que se decide la suerte de la humanidad, el porvenir y la vida de toda la juventud. Una gran responsabilidad pesa sobre nosotros, jóvenes revolucionarios. Es necesario que grabemos en lo más profundo de nuestro corazón las palabras del dirigente de todos los pueblos del mundo, el gran Camarada STALIN, cuando dice a los pueblos soviéticos y a los pueblos del mundo:

*"En esta guerra liberadora nosotros no estaremos solos. En esta guerra tendremos por aliados fieles a los pueblos de Europa y América, comprendiendo entre ellos al pueblo alemán, que oprimen los sátrapas hitlerianos. NUESTRA GUERRA DE LIBERACION SE FUNDIRA CON LA LUCHA DE LOS PUEBLOS DE EUROPA Y AMERICA POR SU INDEPENDENCIA, POR SU LIBERTAD DEMOCRATICA.* (Subrayado por mí. — D. Palma).

Inspirados en estas palabras del camarada Stalin, los jóvenes comunistas debemos mostrarnos dignos y merecedores de la confianza que en nosotros ponen los jóvenes trabajadores de nuestra Patria. Tenemos ante nosotros la tarea de impulsar, de ser los más enérgicos luchadores en la constitución del gran Frente Democrático Mundial en apoyo a los pueblos que luchan contra Hitler y en especial a la Unión Soviética que resiste hoy los más furiosos ataques de los agresores fascistas. Los jóvenes comunistas tenemos que ser los que *impulsemos la solidaridad al lado de los pueblos que luchan junto a la URSS e Inglaterra* y de todos los que en estos instantes luchan por su liberación y, con ello, por la liberación de los pueblos de América.

Debemos cumplir con honor la tarea que el camarada Mijail Wolf, en nombre del Secretariado de la Internacional Juvenil Comunista, planteó en su informe al VI Congreso.

"Si los fascistas se atreven a emprender la guerra contrarrevolucionaria contra la URSS, la joven generación de los trabajadores de todo el mundo, ocupará su puesto para apoyar la Paz y a su mejor defensor, la Unión Soviética".

Los jóvenes comunistas chilenos, prometemos seguir las tradiciones de heroísmo y abnegación que hacen la gloria de los jóvenes comunistas que, en cada país, luchan contra la esclavitud fascista. En nuestras actividades diarias, tendremos presente el ejemplo de heroísmo, de coraje y de fidelidad hasta la muerte, en la lucha por la libertad de los pueblos, con que los jóvenes soviéticos del Ejército, la Marina y la Aviación Rojas, defienden la Libertad de su Patria y, con ella, la Libertad de todos los pueblos del mundo. (Ovación y vivas a la juventud soviética).

### HOMENAJE A LOS JOVENES REVOLUCIONARIOS DE TODO EL MUNDO

Los jóvenes comunistas chilenos admiramos profundamente el patriotismo heroico de los jóvenes comunistas chinos, que saben derramar su sangre por la causa gloriosa de la patria china y constituyen la valla más enérgica para el avance del invasor fascista japonés; el heroísmo de los co-

munistas franceses, que con su abnegada labor de héroes mantienen en alto la bandera francesa que trata de manci-llar la hiena hitleriana y que, un 14 de Julio, pese al terror y a la violencia de las tropas de asalto nazi, saben salir a las calles para entonar el Himno Patrio, la Marsellesa, demostrando así que ellos son los genuinos herederos de los grandes revolucionarios franceses; los jóvenes comunistas chilenos admiramos el temple heroico de los jóvenes socialistas unificados de España, que en las condiciones terribles del terror franquista mantienen entienda la bandera de lucha por la democracia española y la liberación de la Patria de los invasores nazifascistas.

### ADELANTE RECOGIENDO EL EJEMPLO DE NUESTROS HEROES

*Por eso, inflamados de ardor revolucionario, manifestamos que, al seguir los ejemplos llenos de gloria de estos jóvenes héroes que en sus países luchan por la patria, la libertad y la democracia, no hacemos sino seguir el intrépido patriotismo por estos jóvenes demostrado y proclamamos que en nuestra lucha tendremos presente el vivido ejemplo de nuestros padres de la Patria: los O'Higgins, Carrera, Manuel Rodríguez, Camilo Henríquez, de las más recias figuras de nuestra historia nacional, de los Bilbao, Lastarria y Recabarren, que en difíciles situaciones supieron anteponer a todo la defensa de los intereses de la patria, de la libertad y la democracia chilenas.*

*¡Por la victoria de la URSS y de los pueblos que luchan junto a ella!*

*¡Por el aplastamiento del fascismo bestial!*

*¡Por la libertad y la independencia de Chile!*

*¡Por un porvenir libre y feliz de nuestra juventud!*

*¡Viva la unidad de la juventud chilena!*

*¡Viva el Primer Congreso de la Juventud Chilena!*

*"En esta guerra*

— 36 —

*¡Vivan <sup>las</sup> Juventudes Comunistas de Chile!*

*¡Adelante hasta la victoria final!*

(Al dejar la palabra el camarada Palma, una cerrada ovación que se prolonga por varios minutos; todos de pie, cantan "La Joven Guardia". Reiteradamente se oye gritar: ¡Viva el compañero Palma! ¡Viva la Unión Soviética! ¡Viva el querido camarada Stalin! ¡Viva el Ejército Rojo! ¡Muera el fascismo! ¡Viva la Juventud Comunista! ¡Viva el Congreso de la Juventud!